
Спасибо за мир!
Александр МАЗАЛОВ

В день 28-й годовщины аварии на ЧАЭС орловцы 
вспомнили земляков-ликвидаторов на митинге, 
посвященном памяти погибших в радиационных 
катастрофах.

Митинг прошел 26 апреля у памятника жертвам ра-
диационных катастроф в Орле. Почтить память ликви-
даторов пришли представители областной и городских 
властей, участники ликвидации последствий аварии 
на ЧАЭС, школьники и студенты Орла, а также нерав-
нодушные жители города.

Почетным гостем на митинге стал заместитель ми-
нистра юстиции РФ Алу Алханов, прибывший в наш 
город в рамках работы Международного студенче-
ского футбольного союза для проведения Кубка геро-
ев Чернобыля.

— Ликвидаторы, рисковавшие своими жизнями, дали 
возможность жить миллионам людей на земле, — отме-
тил он, обращаясь к горожанам. — Я благодарен орлов-
цам и руководству региона за то, что ежегодно на Ор-
ловщине чтят память участников ликвидации послед-
ствий катастрофы. Символично, что на митинге присут-
ствуют дети. Если сегодня они будут знать и помнить 
своих героев, впоследствии они смогут защитить свое 
Отечество и свой народ. Нынешний футбольный тур-
нир пройдет в знак глубокого уважения к ликвидато-
рам последствий аварии на ЧАЭС.

Также к присутствовавшим обратился и. о. замести-
теля губернатора и председателя правительства обла-
сти Олег Ревякин и передал низкий поклон от врио гу-
бернатора Вадима Потомского:

— Масштаб той катастрофы мы ощущаем по сей 
день, — сказал он. — Орловская область находится в чис-
ле тех регионов России, которые больше всего постра-
дали от последствий катастрофы. По сей день 22 рай-
она области имеют пострадавшие участки и земли. 
А из 1009 участников ликвидации сегодня нет в живых 
более 300 человек. Общество и государство в долгу пе-
ред этими людьми. Родственникам погибших ликви-
даторов — низкий поклон!

Председатель отдела по взаимодействию с Воору-
женными силами и правоохранительными учрежде-
ниями Орловско-Ливенской епархии протоиерей Гри-
горий Смирнов совершил панихиду по погибшим лик-
видаторам аварии.

В заключение митинга его участники возложили 
цветы к подножию монумента жертвам радиацион-
ных катастроф.

Вахта
памяти — 2014
Роман АЛЕКСАНДРОВ    

25 апреля на Кривцовском мемориале прошло 
торжественное открытие межрегиональной акции 
«Вахта памяти — 2014».

В этом году поисковые мероприятия проходят с 
25 апреля по 9 мая на территории Багриновского сель-
ского поселения Болховского района, неподалеку от 
Кривцовского мемориала. В раскопках принимают уча-
стие более 350 человек. Это представители Республи-
ки Чувашии, Ханты-Мансийского округа, Краснодар-
ского края, Москвы, Курганской, Воронежской, Сара-
товской, Ярославской, Ростовской, Курской, Тульской, 
Белгородской, Архангельской и Орловской областей. 

Почетное право поднять флаг, символизирующий 
открытие очередной вахты, выпало участнику и инва-
лиду Великой Отечественной войны Михаилу Евсюти-
ну, руководителю межрегионального поискового объ-
единения «Костер» Николаю Красикову и руководите-
лю областной общественной поисковой организации 
«Взлет» Михаилу Крутых.

Межрегиональная вахта, которая проходит на Ор-
ловщине уже в пятый раз, в этом году посвящена на-
шему земляку — заслуженному летчику СССР, почет-
ному гражданину Болховского района генерал-майо-
ру авиации Владимиру Подольскому.

— Руководство района признательно всем тем, кто 
принял решение участвовать в «Вахте памяти — 2014», — 
обратился к присутствовавшим глава Болховского рай-
она Михаил Дорофеев. — Желаю всем поисковикам до-
стойно вынести груз ответственности, который лег на 
ваши плечи. Ведь благодаря вам мы помним и чтим 
подвиг наших предков. 

За время несения межрегиональных вахт поис-
ковиками на территории Орловщины было поднято 
1087 советских солдат. Восстановлены имена шест-
надцати из них. Минутой молчания присутствовав-
шие почтили память павших солдат и возложили к 
гранитным плитам Кривцовского мемориала венки 
и цветы. Даже одна восстановленная фамилия сто-
ит того, чтобы заниматься раскопками, считают по-
исковики. А потому самым коротким, но точным по-
желанием поисковикам стали слова начальника от-
дела по делам молодежи департамента образования, 
молодежной политики и спорта Орловской области 
Андрея Сиротова.

— Как можно больше возвращенных имен! — поже-
лал он поисковикам.

8 мая на Кривцовском мемориале пройдет торже-
ственное перезахоронение останков воинов, найден-
ных во время межрегиональной акции.

СПРАВКА

История поискового движения зародилась в послевоенное 
время именно в центральном регионе, так как здесь прохо-
дили самые жестокие бои. За это время только на территории 
Орловщины найдено и перезахоронено более 6 тысяч совет-
ских солдат и офицеров. 

Сезон навигации 
открыт
Александр ВЕТРОВ

С этого сезона навигации обязательной регистрации 
стали подлежать маломерные суда массой более 
200 кг и оснащенные двигателями мощностью 
свыше 10 лошадиных сил.

Об этом сообщил начальник центра ГИМС МЧС Рос-
сии по Орловской области Виктор Степных на торже-
ственной церемонии открытия навигации, прошед-
шей 25 апреля на территории Центральной спасатель-
ной станции города Орла. Также он добавил, что тре-
бования для судов, которые не нужно регистрировать, 
остаются прежними.

— В Орловской области зарегистрировано 1087 ма-
ломерных судов. По нашим подсчетам, на воду во вре-
мя сезона выйдет около 500—600 судов, — сказал Вик-
тор Степных.

После официальной части спасатели продемон-
стрировали гостям погоню за нарушителем, а ор-
ловцам было предложено покататься на лодках 
по Оке.

Татьяна САФОНОВА

На прошлой неделе 
в редакции «Орловской 
правды» прошла пресс-
конференция с исполняющим 
обязанности руководителя 
блока инфраструктуры 
обладминистрации Николаем 
Злобиным. Он ответил 
на самые актуальные 
вопросы, которые волнуют 
не только журналистов, 
но и большинство жителей 
нашего города.

НА  ПОЛИГОНЕ 
ДОЛЖЕН  БЫТЬ 
ХОЗЯИН

Начали с темы не очень 
приятной, но в последнее вре-
мя, наверное, самой обсуждае-
мой — мусор. В частности, ин-
тересовали состояние поли-
гона ТБО и судьба мусоросор-
тировочного завода, который 
на нем строится. Николай Зло-
бин отметил, что сейчас поли-
гон находится в «непригляд-
ном состоянии». Тем не менее 
мусоросортировочный завод 
там появится уже в ближай-
шие месяцы.

— Вся его сегодняшняя си-
туация обусловлена тем, что 
существующие арендаторы 
земли и владельцы полиго-
на ТБО уже хотели построить 
завод, но им не хватило де-
нежных средств. В результа-
те привлекли еще одно юри-
дическое лицо, вследствие 
чего между ними произошли 
противоречия, — подчеркнул 
и. о. руководителя блока ин-

фраструктуры. — В результа-
те полигон частично оказал-
ся у ОПЭК, частично у «Эко-
сити», которая строит там се-
годня мусоросортировочный 
завод. Что касается деятель-
ности сегодняшних организа-
ций, им было четко обозначе-
но, что таким образом поли-

гон эксплуатировать нельзя. 
Мы неоднократно проводили 
совещания по этому вопросу 
начиная с января. Вместе вы-
работали план-график вывода 
из этой ситуации. Если ОПЭК 
не улучшит свое положение, 
предпримем все меры, чтобы 
лишить их лицензии, которая 
сегодня у них в бессрочном 
пользовании. В числе мер — 
приобретение техники, засып-
ка, подсыпка, планирование. 
Все, что необходимо сделать, 
чтобы полигон существовал 
как достаточно хорошее пред-
приятие — а он таковым мо-
жет быть. Кроме того, необ-
ходимо сделать подъездные 
дороги, внутренние. Дан был 
срок до 1 апреля. После это-
го уже проведена проверка — 
часть мероприятий выполне-

на, техника частично приоб-
ретена. Некоторые подъезд-
ные дороги отремонтированы. 
Эта работа будет продолжена, 
хотя она действительно слож-
ная. Мы считаем, что на поли-
гоне должен быть нормаль-
ный хозяин. Этот полигон дол-
жен быть у одного владельца, 

не должен быть разделен, как 
сейчас, на несколько участ-
ков. Я думаю, что в ближай-
шее время, через месяц-два, 
вопрос будет решен.

РЕМОНТИРОВАТЬ
ИЛИ  СНОСИТЬ?

Тема капитального ремон-
та многоквартирных домов 
в последние месяцы волнует 
большинство собственников. 
Несмотря на обилие информа-
ции и многочисленные встре-
чи, которые проводят специа-
листы регионального операто-
ра, у них по-прежнему остается 
много вопросов. Но не меньше 
их и у специалистов. Главный: 
зачем ремонтировать дома, 
которым почти сто лет, если 
единственное, что с ними мож-
но сделать, — снести? Но про-

грамма уже принята, а эти 
дома до сих пор не признаны 
аварийными. Так, в первую пя-
тилетку должно быть отремон-
тировано 500 домов. Из них 
483 относятся к так называе-
мой третьей группе капиталь-
ности. Это одно-, двухэтажные 
дома, которые надо, в общем-
то, сносить и расселять людей.

— Существует критерий от-
бора домов для капитально-
го ремонта, потому что они 
должны войти в программу 
под определенным порядко-
вым номером и в определен-
ное время, — ответил Николай 
Злобин. — Основным критери-
ем являются срок ввода дома 
в эксплуатацию и год построй-
ки. Это, наверное, единственно 
правильный путь. В то же вре-
мя можно определить дома, ко-
торые будут ремонтировать-
ся в первую очередь, а дру-
гие — в последний год пяти-
летки. Это дает возможность 
за несколько лет признать его 
аварийным. Потому что поня-
тие ветхости субъективно. Это 
точка зрения каждого из нас. 
При этом не каждый ветхий 
дом, например 30-х годов по-
стройки, можно признать ава-
рийным. Поэтому все те дома, 
которые потенциально будут 
рассмотрены на предмет ава-
рийности, в первые годы по-
пасть в программу не долж-
ны. С критериями отбора 
можно ознакомиться на сайте 
обладминистрации — они есть 
в программе.
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Андрей ЗИМАРЕВ

День открытых дверей 
в Госуниверситете-УНПК 
ежегодно собирает сотни 
абитуриентов, выбирающих 
свою будущую профессию. 
В минувшее воскресенье 
самый современный 
университетский 
комплекс Орла посетил 
врио губернатора Вадим 
Потомский. Глава региона 
пообщался с преподавателями 
вуза и побывал на его 
спортивных объектах.

Что же делает технический 
университет столь привле-
кательным для выпускников 
школ? Мощная материально-
техническая база, помноженная 
на сильный профессорско-пре-
подавательский состав, сделала 
его одним из лучших вузов Цен-
тральной России, где студенты 
могут рассчитывать не толь-
ко на качественное образова-
ние, но и на последующее тру-
доустройство. Здесь все наце-
лено на комфортный учебный 
процесс и гармоничное разви-
тие каждого студента. В струк-
туру университета входят семь 
учебных корпусов, пять обще-
житий, современные лаборато-
рии и уникальный спортком-
плекс, расположенные в разных 
частях города. Но вуз — это пре-
жде всего 12 тысяч студентов, 
полторы тысячи профессоров 
и доцентов, докторов и канди-
датов наук. Это 11 факультетов 
и пять дочерних институтов, 
а также три филиала, располо-
женные как в Орловской обла-
сти, так и за ее пределами. Это 
87 специальностей различно-
го профиля.

Макет университетског о 
кампуса  президент Гос-
университета-УНПК Вячеслав 
Голенков продемонстрировал 
главе региона. Увиденным Ва-
дим Потомский остался дово-
лен. Своими впечатлениями он 
поделился с гостями дня откры-
тых дверей.

— Уверен, что, посетив этот 
современный вуз и своими гла-
зами увидев его возможности, 
молодежь примет правильное 
решение — поступать учиться 
именно сюда. Область нужда-
ется в квалифицированных спе-
циалистах, а здесь дают фунда-
ментальное высшее образова-
ние. Сам бы выбрал именно этот 
университет, будь я ровесником 
сегодняшних абитуриентов, — 
признается врио губернатора.

К слову, сами выпускники 

школ уже успели оценить преи-
мущества университета. В тече-
ние года среди старшеклассни-
ков проводился опрос, показав-
ший, что при выборе будущей 
специальности их прежде всего 
интересуют перспективы после-
дующего трудоустройства. Под-
готовка конкурентоспособных 
специалистов — один из при-
оритетов Госуниверситета-
УНПК. Договоры о производ-
ственной практике и предо-
ставлении рабочих мест лучшим 
выпускникам заключены с веду-
щими промышленными пред-
приятиями области. За послед-
ние годы именно они состави-

ли костяк мене джмента многих 
инновационных производств. 
А талантливая молодежь полу-
чает шанс воплотить в жизнь 
свои карьерные амбиции.

— Свой профессиональный 
выбор я сделал во время дня от-
крытых дверей в университе-
те 13 лет назад, — рассказыва-
ет Алексей Викторов, замести-
тель гендиректора компании 
«Астрон-электроника». — Тог-
да меня заинтересовала кафе-
дра приборостроения. Я по-
ступил учиться и не прогадал. 
Закончив учебу, сегодня зани-
маюсь любимым делом — кос-
мическим приборостроением. 

Я горжусь родным вузом и рад 
видеть, что приток молодежи 
за прошедшие годы увеличил-
ся в разы.

Сегодняшний вуз привле-
кает молодежь не только ка-
чественным образованием, 
но и возможностями активно 
отдыхать и заниматься спор-
том. Вместе с руководством 
университета Вадим Потом-
ский осмотрел первоклассные 
спортивные объекты — бассейн 
«Олимпийский» и специализи-
рованный спорткомплекс с его 
тренировочным и игровым за-
лами. Футбол, баскетбол, волей-
бол, бокс и восточные едино-

борства — место здесь нашлось 
всем популярным видам спор-
та. Врио губернатора отметил 
и оснащенность бассейна в со-
ответствии с международны-
ми стандартами, и его доступ-
ность не только для студентов, 
но и для всех жителей Орла:

— Университет вносит ре-
альный вклад в развитие мас-
сового спорта в области. При-
бавьте к двум орловским объек-
там ледовый дворец в Мценске 
и получите настоящий спор-
тивный студенческий кла-
стер. Им сегодня не обладает 
ни один провинциальный вуз 
Центральной России.

Последнюю приятную но-
вость гостям дня открытых две-
рей вновь приготовил прези-
дент Госуниверситета-УНПК 
Вячеслав Голенков. По его сло-
вам, к концу текущего года ря-
дом с существующими спор-
тивными объектами появится 
современный стадион. На объ-
екте полностью смонтированы 
дренажная система, канализа-
ция, подведено электричество. 
Сейчас рабочие бригады заво-
зят гравий для нижней части 
покрытия поля. Новый стади-
он оборудуют по олимпийской 
системе, построят восемь бего-
вых дорожек и трибуны.
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Не частный случай
До векового юбилея 
«Орловской правды»
осталось 1057 дней

Керчь — Феодосия — Судак: 
крымские гастроли артистов 
Орловского кукольного театра

28 апреля — Всемирный день 
охраны труда. Интервью с 
руководителем орловского ФСС 
Татьяной Ожиговой

В первую пятилетку должно быть 
отремонтировано 500 домов. Из них 
483 относятся к так называемой 
третьей группе капитальности. 
Это одно-, двухэтажные дома, 
которые надо, в общем-то, сносить 
и расселять людей.

Критерии отбора

За этой дверью — 
будущее...

Александр ГОРБУНОВ

Несколько сотен 
человек приняли 
участие в традиционном 
экологическом субботнике, 
прошедшем в парке 
«Дворянское гнездо». 
Инициаторами его 
проведения выступили 
депутаты областного Совета.

Наталья Титова — старший 
преподаватель кафедры хоро-
вого пения факультета художе-
ственного творчества институ-
та искусств и культуры. Вме-
сте с десятью студентами она 
на день оставила институт-
скую сцену, чтобы по мере сил 
сделать родной город чище.

— У нас очень дружная 
и сплоченная группа, — рас-
сказывает она. — Здесь учатся 

ребята из разных российских 
регионов, есть даже несколь-
ко студентов из далекой Яку-
тии. Нас объединяет активная 
жизненная позиция, мы счи-
таем, что по мере сил должны 
помогать делать город чище. 
Дворянка — это визитная кар-
точка Орла, сюда каждый день 
приходит отдыхать множество 
людей, на фоне изящ ной ро-
тонды любят фотографиро-
ваться новобрачные. Чтобы 
содержать ее в порядке, нуж-
но немногое — рабочие руки, 
инструменты и желание рабо-
тать. Все это у нас есть.

За несколько часов волон-
теры набили мусором десят-
ки мешков и провели обрезку 
деревьев парка. 

2-я стр.

Традиции 
на подъёме
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ДРУЖНОЕ 
ПЕРЕСЕЛЕНИЕ

Вспомнили и о такой проб-
леме, когда дом, признанный 
аварийным, переселяется час-
тично. Таким образом, пло-
щадки для строительства но-
вых домов не освобождаются, 
а развалины могут стать ме-
стом пристанища асоциальных 
элементов, угрожая пожарной 
безо пасности соседних строе-
ний. Кроме того, такой дом — 
дополнительная финансовая 
нагрузка для муниципалитета. 
Коммунальные сети содержат-
ся всеми собственниками, а по-
лучается, что муниципалитет 
берет на себя финансовое обес-
печение тех квартир, жильцы 
которых выселены.

Николай Злобин заверил 
собравшихся, что программа 
переселения в городе Орле вы-
полняется в установленные 
сроки. Получается, что опре-
деленная сумма денег дает-
ся не на какие-то конкретные 
дома, а на год. И поквартир-
но — в расчете на квадратные 
мет ры — может не совпадать. 
Следовательно, «выдергива-
ние» из каких-то домов так 
или иначе произойдет. Это 
объективная ситуация. Вто-
рая субъективная, когда муни-
ципалитет уходит в суды с ча-
стью людей и, не успевая вы-
полнить программу, начина-
ет в конце освоения менять 
эти квартиры.

— Мы считаем, — сказал 
он, — что сейчас ту ситуацию, 
которая сложилась, нужно 
ликвидировать. Поэтому те 
дома, где остались кварти-
ры, должны в первую очередь 
вой ти в программу 2014 года. 
Далее при заявках будем ис-
ключать ситуацию, при кото-
рой будет браться новый дом, 
а в старом останутся непересе-
ленные жильцы. Что касается 
сноса, то действительно, про-
грамма, начиная с 2012 года, 
уже не требует сноса этих до-
мов в срок переселения. Она 
это оставляет муниципалите-
ту. Мы считаем, нужно вер-
нуться к старой системе: сно-
сить дом не позднее чем че-
рез шесть месяцев после вы-
селения последних жильцов.

КТО  СЛЕДИТ 
ЗА  ДЕНЬГАМИ?

Разумеется, журналисты 
не могли забыть о таких мас-
штабных проектах, как стан-
ция обезжелезивания и строи-
тельство дороги по улице Мос-
товой. Каким образом проис-
ходит надзор за объектами, 
которые стоят огромных де-
нег? Реально  ли отыграть 
у Смоленской компании, ко-
торая уже неоднократно по-
давала иск о самобанкротстве, 
20 миллиардов?

И. о. руководителя бло-
ка инфраструктуры пояснил, 
что надзор осуществляет за-
казчик, и Управление капи-
тального строительства горо-
да Орла это делало. Оборудо-
вание на станции обезжелези-
вания не смонтировано нигде. 
Оно завезено и расставлено 
на места, но не связано меж-
ду собой. Уже в декабре прош-
лого года заказчик был кате-

горически против продолже-
ния строительства, и монтаж 
так и не был произведен. Сле-
довательно, и деньги платить 
не за что.

— УКС  может осущест-
влять в том числе и  строи-
тельный контроль. Он участву-
ет в СРО и имеет право выпол-
нять эти функции. Мы предло-
жили Смоленской компании 
быст рый вариант: вывезти 
это оборудование, заключить 
контракт с белорусами. Они, 
кстати, на мое имя выслали га-
рантийное письмо, в котором 
сообщили, что согласны без 
предоплаты начать поставку 
оборудования с оплатой поэ-
тапно, и дали гарантию об из-
готовлении этого оборудова-
ния в течение восьми месяцев 
со дня подписания контракта. 
Когда они от этого варианта 
отказались, у города не оста-
лось другой возможности, кро-
ме как подать иск в суд и рас-

торгать с ними контракт. Это 
было прямое указание губер-
натора. Исковое заявление — 
это желание истца, который 
хотел бы получить указанные 
средства. Причем он рассчи-
тывает исходя из своего эко-
номического понимания. Как 
в любом гражданском судопро-
изводстве, он заявляет по мак-
симуму. Хотя я думаю, что сум-
ма иска будет гораздо меньше, 
но штрафные санкции все рав-
но будут взыс каны. Я в этом 
уверен. Смоленская компания 
кроме того, что работает у нас, 
работает еще в двух местах — 
в Смоленске и в Астраханской 
области. У них есть достаточно 
большой оборотный капитал. 
Поэтому средства с них взы-
скать реально.

На Мостовой все сделано 
четко по проекту, — продол-
жает Н. Злобин. — И если его 
как-то можно было изменить 
в пользу жителей, это делали. 

Причем меняли несколько раз, 
учитывали отдельные мнения. 
Но нарекания будут в любом 
случае. Потому что когда люди 
покупали дома и разбивали 
палисадники, никакой доро-
ги не было. Теперь она поя-
вилась. А вместе с ней и пыль, 
и шум. Но это было необходи-
мо — дорога решила серьез-
ную проблему. Сейчас жалоб 
нет.

ЖЁСТКИЙ  КОНТРОЛЬ
Отдельной темой стало ка-

чество дорог. На примере Раз-
дольной Николай Злобин рас-
сказал, как теперь будут рабо-
тать с подрядчиками, которые 
по разным причинам не смог-
ли обеспечить хорошее по-
крытие. Напомним, на разво-
ротном кольце новой дороги 
по улице Раздольной весной 
появились первые ямы.

— Подрядчик согласил-
ся с нашим предложением: 

полностью перефрезеровать 
этот круг и накрыть, а не де-
лать ямочный ремонт. Точ-
но так  же будем поступать 
и по всем подрядчикам. У них 
гарантийные сроки достаточ-
но большие — от трех до вось-
ми лет. Будем требовать не ла-
тания ямок, а полностью сни-
мать слой. Он же прекрасно 
понимает, что не в вакууме 
живет: он точно так же дол-
жен работать, получать зака-
зы, у него есть репутация. Ре-
путация важнее, поэтому они 
будут перекрывать. Чтобы по-
нимали, что плохо укладывать 
нельзя. По поводу качества ас-
фальта: второй год мы будем 
его проверять лабораториями 
госзаказчика. У них есть лабо-
ратория стационарная и пере-
движная, которая может при-
езжать и брать образцы на ме-
сте. Все дороги, конечным ре-
зультатом которых является 
асфальтирование, будут про-
ходить через нее. Только по-
сле инструментального кон-
троля они будут приниматься. 
Кроме того, в управлении стро-
ительного надзора будет соз-
дан отдел только для проверки 
качества дорог. И без подписи 
специалистов ни одна дорога 
оплачена не будет. В прош-
лом году мы уже так работа-
ли, и там, где мы заметили брак 
и считаем, что нужно переде-
лывать, не оплачивали. Такие 
дороги тоже были. В прошлом 
году мы не оплатили 7 млн., две 
трети из них — в городе Орле. 
В этом году подрядчик за свой 
счет будет их переделывать. 
Только после этого будет опла-
та. Этот опыт будет продолжен.

Шла речь и  о  новых тех-
нологиях строительства до-
рог, трехзначных маршрутках, 
участках для многодетных се-
мей и коммуникациях к ним, 
соцнормах на электроэнергию, 
которые останутся, посколь-
ку «у нас они оправдали себя, 
и никаких предпосылок, что-
бы их отменять, нет».

НОВОСТИ

Критерии отбора

Новый храм 
в Орловском 
районе
Марьяна МИЩЕНКО

Архиепископ Антоний освятил колокола и крест 
строящегося храма в деревне Спицыно Орловского 
района.

На богослужении присутствовали благочинный 
храмов Орловского округа протоиерей Александр 
Прищепа, предприниматель Евгений Прозукин, 
на средства которого строится храм, и община бу-
дущей церкви.

Храм во имя святителя Спиридона Тримифунтско-
го начал строиться три года назад. Сейчас там ведутся 
отделочные работы.

— Уже в мае мы планируем установить в храме ико-
ностас и оригинальную мозаичную икону Спиридо-
на Тримифунтского, — рассказал Евгений Прозукин.

Ананас
из… мяса
Анна БОГУЛА

Студенты Мценского техникума агробизнеса 
и сервиса заняли призовые места на областном 
конкурсе «Юный технолог», который проходил 
на базе аграрного университета.

Команду техникума представляли семь студентов 
3—4 курсов специальности «Технология продукции 
общественного питания». Мценские студенты прео-
долели все конкурсные задания с лучшими результа-
тами и вышли в финал с победой.

Больше всего членов жюри изумило домашнее за-
дание мценской команды — ребята приготовили фир-
менное блюдо из мяса «Ананас», глядя на которое прак-
тически невозможно было отличить его от экзотиче-
ского фрукта.

Победный 
велопробег
Марьяна КОЗИНА

1 мая в Верховском районе пройдет первый 
велопробег, посвященный 69-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне.

Участники проедут по боевому пути 13-й армии, 
освобождавшей район от фашистов. Это 20-киломе-
тровый маршрут пгт. Верховье — с. Скородное.

В велопробеге могут принять участие жители 
от 14 лет со своими велосипедами. Акция стартует 
от Дома культуры в 10.00. Как обещают районные вла-
сти, при финансовой поддержке которых и проходит 
мероприятие, призы и грамоты получат самый стар-
ший участник, самый младший участник, самый вы-
носливый участник и самая дружная семья.

Кроме велопробега в районе будут проходить и дру-
гие мероприятия ко Дню Победы. Как рассказал на-
чальник отдела культуры и архивного дела районной 
администрации Олег Маслов, к 9 мая будет установ-
лена памятная доска 10 погибшим красноармейцам 
13-й армии освободителей, в районе пройдет благо-
творительная акция «Помогаем ветерану» с посеще-
нием ветеранов на дому и вручением им продукто-
вых наборов.

— Также в районе пройдет декада военно-патрио-
тической книги, а 9 мая верховцев ждет обширная кон-
цертная программа и салют, — подчеркнул Маслов.

Сергей НИКОЛАЕВ

Предприятия, 
осуществляющие 
пассажирские
перевозки, вызвали 
на комиссию.

В УФНС России по Орлов-
ской области состоялось сов-
местное заседание ситуацион-
ного центра и комиссии по ле-
гализации налоговой базы. 
Помимо налоговиков в его 
работе участвовали предста-
вители правительства обла-
сти и администрации г. Орла, 
прокуратуры области, УМВД 
России по Орловской обла-
сти, Пенсионного фонда, Го-
сударственной инспекции тру-
да, Фонда социального страхо-
вания и Федеральной службы 
по надзору в сфере транспор-
та.

На комиссиях по легали-
зации налоговой базы прово-
дится мониторинг финансо-
вого состояния предприятий, 
оказывающих существенное 
влияние на наполнение тер-
риториального и областного 
бюджетов, рассматриваются 
убыточные предприятия, за-
слушиваются работодатели, 
выплачивающие заработную 

плату ниже среднего уровня 
по виду экономической дея-
тельности, а также имею-
щие задолженность по нало-
гу на доходы физических лиц.

Очередное заседание было 
посвящено проблеме легализа-
ции налоговой базы организа-
ций и индивидуальных пред-
принимателей, осуществляю-
щих пассажирские перевоз-
ки. Руководитель УФНС России 
по Орловской области Влади-
мир Колесников обратил вни-
мание его участников на оче-
видное противоречие: легаль-
ная зарплата у коммерческих 
перевозчиков заявлена в раз-
мере 5—7 тысяч рублей, а, под-
нимая вопрос повышения та-
рифов на проезд, они указы-
вают в своих расчётах зарпла-
ту… 20 тысяч.

Значит, работодатели часть 
зарплаты уводят в «тень», 
за счёт чего уменьшается на-
логовая база.

На заседании были заслу-
шаны руководители двух пред-
приятий-перевозчиков и три 
индивидуальных предпри-
нимателя. Его участники рас-
смотрели различные вопросы 
финансово-хозяйст венной де-
ятельности перевозчиков, уро-

вень зарплаты работников, до-
стоверность представляемой 
в налоговые органы отчётно-

сти и предложили работода-
телям повысить заработную 
плату до среднего уровня по 

виду экономической деятель-
ности. Те обещали исправить -
ся.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

За 2013 год налоговыми орга-
нами Орловской области про-
ведено 228 заседаний комиссий 
по легализации налоговой базы, 
на которых заслушано 277 орга-
низаций, заявивших в налоговых 
декларациях убытки, 1059 рабо-
тодателей, выплачивающих за-
работную плату ниже средне-
го уровня по ВЭД и 461 налого-
вый агент, имеющий задолжен-
ность по перечислению НДФЛ. 
В результате 37 налогоплатель-
щиков представили уточненные 
налоговые декларации по нало-
гу на прибыль с суммой умень-
шенного убытка 1308,2 млн. 
рублей и заявленной прибы-
лью 14,5 миллиона. Кроме 
того, 14 плательщиков сократи-
ли размер убытка и представи-
ли уточнённые декларации поч-
ти на 25 млн. рублей, не дожи-
даясь разбирательства на комис-
сии — сразу же после получения 
приглашения на заседание. Два 
налогоплательщика предста-
вили уточнённые декларации 
по налогу на добавленную сто-
имость, где пересмотрели сум-
му заявленного к возмещению 
налога, сохранив для бюджета 
6,3 млн. рублей. 1042 работо-
дателя, или 98,4% из числа за-
слушанных повысили уровень 
заработной платы своих работ-
ников; 324 налоговых агента 
погасили задолженность перед 
бюджетом в сумме 104,7 млн. 
рублей.

Выехать из «тени»

ГУБЕРНАТОР ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
УКАЗ

18 апреля 2014 г.            № 118
г. Орёл

Об отмене ограничительных мероприятий
(карантина) по бешенству животных

на отдельных территориях
Орловской области

В соответствии с Законом Российской Федерации от 14 мая 
1993 года № 4979–1 «О ветеринарии» и Ветеринарными пра-
вилами ВП 13.3.1103–96 «Профилактика и борьба с заразны-
ми болезнями, общими для человека и животных. Бешенство», 
утвержденными Гос комсанэпиднадзором Российской Федерации 
от 31 мая 1996 года № 11 и Департаментом ветеринарии Мини-
стерства сельского хозяйства и продовольствия Российской Фе-
дерации от 18 июня 1996 года № 23, на основании представле-
ния начальника Управления ветеринарии Орловской области 
А. Н. Митасова от 14 апреля 2014 года № 1356 постановляю :

1. Отменить ограничительные мероприятия (карантин) по бе-
шенству животных, установленные указом Губернатора Орлов-
ской области от 21 ноября 2013 года № 476 «Об установлении 
ограничительных мероприятий (карантина) по бешенству жи-
вотных на отдельных территориях Орловской области».

2. Признать утратившим силу указ Губернатора Орловской 
области от 21 ноября 2013 года № 476 «Об установлении огра-
ничительных мероприятий (карантина) по бешенству животных 
на отдельных территориях Орловской области».

3. Настоящий указ вступает в силу со дня его официального 
опубликования.

4. Контроль за исполнением указа возложить на исполня-
ющего обязанности заместителя Председателя Правительства 
Орловской области, руководителя агропромышленного блока 
В. Ф. Новикова.

Временно исполняющий обязанности
Губернатора Орловской области       В. В. Потомский

Традиции 
на подъёме

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Заместитель председателя обл-
совета Михаил Вдовин счита-
ет, что совместный труд на суб-
ботнике — хороший способ 
сохранить многолетние тра-
диции, объединить людей 
и приучить их к культуре по-
ведения.

— На наш призыв откликну-
лись студенты, работники пред-
приятий и организаций, — рас-
сказывает Вдовин. — Суббот-
ник — это разовая акция, но се-
годня есть неравнодушные 
люди, которые взяли постоян-
ное шефство над Дворянкой 
и своими силами благоустра-
ивают это живописное место, 
неразрывно связанное с лите-
ратурными традициями Ор-
ловщины. Один из них — пред-
приниматель Алексей Лисягин, 
член попечительского совета 
по возрождению «Дворянского 
гнезда». От лица этой общест-
венной организации он был на-
гражден почетной грамотой.

Вечером того же дня многие 
участники экологического суб-
ботника переместились в го-
родской парк культуры и от-
дыха. Здесь орловцам напом-
нили о другой давней тради-
ции, недавно возрожденной 
благодаря инициативе Прези-
дента России Владимира Пу-
тина. Речь идет о нормах ГТО, 
сдавать которые приходилось 
старшему поколению наших 
сограждан. Готовили акцию 
представители всех крупней-
ших политических партий — 

«Единой России», КПРФ, ЛДПР 
и «Справедливой России». Зре-
лище получилось ярким, эф-
фектным, полным спортивно-
го азарта и духа соревнования.

Состязания  проходили 
в мужском и женском разря-
дах по отдельным нормати-
вам комплекса «Готов к тру-
ду и обороне», установлен-
ным еще в советские време-
на. Тогда нормативы сдавали 
люди разных возрастов, и это 
был реально работающий ме-
ханизм популяризации массо-
вого спорта в стране.

Отжимание и подтягивание, 
челночный бег и толкание гири, 
бег, прыжки в длину и высоту, 
стрельба из пневматической 
винтовки — вот неполный спи-
сок самых популярных спор-
тивных дисциплин, включен-
ных в список государственных 
норм физической подготовки 
граждан. Координатор акции, 
обладатель золотого значка 
норм ГТО Михаил Вдовин за-
давал тон и здесь. Личный ре-
корд вице-спикера облсовета 
в толкании гири — 86 раз, не ме-
нее успешным оказалось его 
выступление в легкоатлетиче-
ских видах спорта.

— Физкультура и спорт — 
это то, что объединяет всех 
нас, — говорит депутат. — Здесь 
нет никакой обязаловки, ко-
личество пришедших попро-
бовать свои силы людей гово-
рит об обратном. Надеюсь, что 
возрожденная традиция при-
живется и станет обязатель-
ным атрибутом здорового об-
раза жизни.

Есть новости?
Звоните: 47-52-52 
Пишите: orp@idorel.ru
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ДЕНЬ ОХРАНЫ ТРУДА

Наталья НИКОЛАЕВА

Квотирование рабочих 
мест — реальный шанс для 
трудоустройства инвалидов.

Найти работу для инвалида 
— проблема. Ведь такие люди 
не в состоянии конкурировать 
с работниками, не имеющими 
ограничений в трудовой де-
ятельности и не нуждающими-
ся в дополнительных инвести-
циях на оборудование рабочих 
мест. Поэтому наиболее эффек-
тивный путь решения пробле-
мы занятости инвалидов — кво-
тирование рабочих мест.

Этой теме был посвящён 
прошедший в Управлении тру-
да и занятости Орловской об-
ласти «круглый стол». Соглас-
но принятому в нашем реги-
оне ещё в 2007 году закону о 
квотировании предприятия с 
численностью работников свы-
ше 100 человек обязаны трудо-
устраивать инвалидов. Квота — 
4 % от среднесписочной чис-
ленности работников. Сегодня 
закон о квотировании распро-
страняется на 340 организаций 
области. Квотируемая база — 
3418 рабочих мест, в том числе 
394 — специальных. На квоти-
руемых рабочих местах занято 

2304 инвалида, в том числе 503 
— на специальных. В центры за-
нятости населения в счёт квоты 
заявлено 1227 свободных рабо-
чих мест, в том числе 103 вакан-
сии — на специальные рабочие 
места. Квота в регионе выпол-
нена на 103,3 %.

Вместе с тем, как отметил 
замначальника Управления 
труда и занятости Максим Дол-
гий, на более чем 2000 ежегод-
но заявляемых работодателями 
свободных квотируемых рабо-
чих мест трудоустраиваются в 
среднем лишь 250 инвалидов. 
С начала 2014 года изменил-
ся порядок расчёта квоты, что 
привело к уменьшению квоти-
руемой базы на Орловщине на 
700 рабочих мест только за ян-
варь-февраль. Кроме того, в на-
шей области под действие за-
кона в настоящее время подпа-
дают только 2,1 % предприятий. 
Например, в Дмитровском, Со-
сковском, Троснянском и Ша-
блыкинском районах есть лишь 
один работодатель со средне-

списочной численностью ра-
ботников свыше 100 человек, а 
в Знаменском и Корсаковском 
их нет вовсе. При этом в цен-
тры занятости населения этих 
районов ежегодно обращаются 
в поисках работы более 50 ин-
валидов.

Управлением труда и заня-
тости разработан проект закона 
«О внесении изменений в Закон 
Орловской области «О квотиро-
вании рабочих мест для трудо-
устройства инвалидов в Орлов-
ской области», который и был 
вынесен на обсуждение участ-
ников «круглого стола». В ос-
новном рассматривались две 
нормы проекта: установление 
обязательной квоты предпри-
ятиям малого бизнеса и требо-
вания к качеству квотируемых 
рабочих мест.

Установление обязательной 
квоты предприятиям малого 
бизнеса — 2 % среднесписоч-
ной численности работников 
— поддержали председатель Ор-
ловской областной организации 

Всероссийского общества инва-
лидов Николай Столяров, пред-
седатель Орловской региональ-
ной организации общероссий-
ской общественной организа-
ции инвалидов «Всероссийское 
ордена Трудового Красного Зна-
мени общество слепых» Анна 
Юрочкина, директор центра за-
нятости населения Железнодо-
рожного района г. Орла Алек-
сандр Новиков. Председатель 
же Орловского регионального 
отделения общероссийской об-
щественной организации инва-
лидов «Всероссийское общество 
глухих» Любовь Шкуратова об-
ратила внимание на необходи-
мость более чёткой формули-
ровки положений законопро-
екта, касающихся определения 
размера квоты, поскольку пред-
приятия малого бизнеса с чис-
ленностью работающих от 35 
до 50 человек автоматически 
выпадают из 2 %-ного квоти-
рования.

С предложением об увеличе-
нии квотируемой базы за счёт 

организаций малого бизнеса с 
численностью работающих от 
35 человек согласилась и проку-
рор отдела прокуратуры Орлов-
ской области Инна Вшевцова.

По мнению директора ЗАО 
«Орёлэлектроремонт» Салавата 
Адьятулина, в законодательстве 
следует предусмотреть префе-
ренции для работодателей, пре-
доставляющих рабочие места 
для инвалидов. Ведь это требует 
дополнительных мер (а значит, 
и затрат) по организации тру-
да, включая адаптацию основ-
ного и вспомогательного обо-
рудования, дополнительного 
освещения рабочих мест и др.

Генеральный директор ООО 
«Орловское учебно-производ-
ственное предприятие «Метал-
лоштамп» Сергей Волков на-
помнил работодателям, что за-
кон не запрещает в счёт уста-
новленной квоты арендовать 
соответствующие рабочие ме-
ста в других организациях или 
объединять усилия нескольких 
работодателей в создании про-
изводственных подразделений 
для трудоустройства инвалидов 
за свои средства в счёт квоты. 
Закон также разрешает созда-
вать рабочие места для людей 
с ограниченными возможно-

стями на территории специ-
ализированного предприятия, 
разместив там производствен-
ный заказ.

Все участники «круглого сто-
ла» согласились с тем, что не-
обходимо повышать качество 
рабочих мест, заявляемых ра-
ботодателями в счёт установ-
ленной квоты в органы служ-
бы занятости. В частности, ди-
ректор ЗАО «ПОМИЗ» Анатолий 
Кононов отметил, что это тре-
бование устранит лазейки для 
обхода закона или формально-
го соблюдения работодателями 
обязательств по квотированию 
рабочих мест.

Подводя итог разговору, 
начальник Управления труда 
и занятости Орловской обла-
сти Анатолий Майоров отме-
тил, что обсуждение вынесен-
ных на «круглый стол» проблем 
было конструктивным. Это по-
зволит уточнить и сформули-
ровать нормы проекта закона 
таким образом, чтобы расши-
рить возможности для трудовой 
занятости инвалидов, а также 
учесть интересы предпри ятий 
малого бизнеса и уже в дора-
ботанном виде вынести его на 
рассмотрение депутатов обл-
совета.

Квота и работа

Хорошему 
работодателю 
— скидка
1 июня 2014 года стартует кампания по установлению 
предприятиям Орловской области скидок и надбавок 
к страховым тарифам на обязательное социальное 
страхование от несчастных случаев на производстве и 
профессиональных заболеваний на 2015 год.

Работодатели, в обязанности которых входит ежемесячная 
уплата страховых взносов, могут получить скидку к страхо-
вым взносам, подав соответствующее заявление в отделения 
Фонда социального страхования по месту своей регистрации 
не позднее 1 ноября 2014 года.

Право на скидку — это финансовое поощрение со сторо-
ны государства тех работодателей, которые не менее трех 
лет с момента регистрации ведут финансово-хозяйственную 
деятельность, своевременно уплачивают страховые взно-
сы, не имеют задолженности перед соцстрахом и в долж-
ной мере уделяют внимание охране труда.

Надбавка, в свою очередь, устанавливается тем страхо-
вателям, в организациях которых фиксируются несчастные 
случаи на производстве и профзаболевания. В этом году, 
как и в прошлом, надбавки установлены в основном пред-
приятиям агропромышленного комплекса, промышленно-
го производства, образования и торговли.

Снизить процент надбавки в несколько раз, а то и вовсе 
избавиться от неё работодатели могут за счёт организации 
и проведения регулярных мероприятий по охране труда, ме-
дицинских осмотров работников и специальной оценки ус-
ловий труда.

Анна БОРЩ

По данным 
Минздравсоцразвития, 
в России ежегодно на 
производстве погибает в 
среднем 3 тысячи человек, 
14 тысяч становятся 
инвалидами. В большинстве 
случаев виной всему наше 
пресловутое «авось» — как 
со стороны работодателей, 
так и работников… И все 
же, что делать, если на 
рабочем месте произошла 
беда? Отвечает заместитель 
управляющего Орловским 
региональным отделением 
Фонда социального 
страхования Татьяна 
Ожигова.

— Татьяна Алексеевна, 
как обстоят дела с производ-
ственным травматизмом се-
годня?

— Несмотря на внедрение 
новых, более современных и 
безопасных технологий, в эко-
номике остаётся много отрас-
лей, где травматизм до сих пор 
является насущной проблемой, 
а случаи со смертельным исхо-
дом, к сожалению, не редкость. 
Это строительство, машино- 
и приборостроение, сельское 
хозяйство.

Только в Орловской области 
в 2013 году было зарегистриро-
вано 346 страховых случаев. И 
39 из них — тяжелые несчаст-
ные случаи, а 16 — со смертель-
ным исходом.

Основной причиной про-
изводственного травматизма 
по-прежнему остается нару-
шение требований производ-
ственной безопасности как ра-
ботниками, так и работодате-
лями. Из недавних примеров. 
Оператор линии на одном из 
орловских предприятий, не 
поставив никого из руково-
дителей в известность, решил 
воспользоваться автопогруз-
чиком, чтобы вывезти сло-
манные поддоны и привезти 
новые. Случилось ЧП: машину 
во время движения занесло и 
опрокинуло в ливневый сток. 
Молодой работник погиб…

В любом случае, ключевое 
значение имеет низкая испол-
нительская дисциплина как 
среди рабочих, так и среди ру-
ководителей разного уровня и 
специалистов, которые при ор-
ганизации производства и ра-
бот обязаны не только выпол-
нять требования охраны труда, 
но и контролировать их соблю-
дение работниками.

— А можно ли как-нибудь 
повлиять на сложившуюся 
ситуацию?

— Конечно. В частности, у 
Фонда социального страхова-
ния есть два важных рычага 
экономического воздействия 
на работодателей. Во-первых, 
мы разрешаем страхователям 
при соблюдении определенных 
условий направить 20 % годо-
вой суммы страховых взно-
сов на финансирование меро-
приятий по охране труда: мед-
осмотры, приобретение инди-
видуальных средств защиты 
для работающих во вредных ус-
ловиях, их санаторно-курорт-
ное лечение, приведение уров-
ней загазованности, шума, ви-
брации на рабочих местах в со-
ответствие с нормативными 
требованиями.

Конечно, чтобы получить 
разрешение на эти 20 %, надо 
немало сделать, но овчинка 
выделки стоит. За этим кроет-
ся защищённость работников, 

их настроение, производитель-
ность труда. В минувшем году 
199 предприятий Орловской 
области воспользовались этой 
возможностью и направили на 
предупредительные меры бо-
лее 21 миллиона рублей.

Существует и другой меха-
низм воздействия. Речь идёт о 
ежегодном установлении рабо-
тодателям скидок и надбавок к 
страховому тарифу до 40 %, в 
зависимости от состояния ох-
раны труда и уровня расходов 
на обеспечение по обязатель-
ному социальному страхова-
нию от несчастных случаев на 
производстве и профзаболе-
ваний.

Надбавки фонд устанавли-
вает сам, согласно специальной 
методике расчётов. В 2013 году 
надбавки были сделаны 107 ра-
ботодателям. Они, можно ска-
зать, наказали себя сами и по-
теряли в совокупности более 
10 миллионов рублей, ведь эти 
дополнительные взносы по-
крываются за счёт прибыли 
предприятия.

А вот для получения скидки 
страхователь должен обратиться 
с соответствующим заявлением 
в территориальное отделение 
фонда. При этом учитываются 
результаты аттестации рабочих 
мест и проведения мед осмотров 
работников. В итоге из десяти 
обратившихся работодателей 
в 2013 году скидку получили 
только трое. Они сэкономили 
в общей сложности почти 2,3 
миллиона рублей.

Стоит отметить, что работо-
датель, у которого охрана тру-
да в чести, может одновремен-
но воспользоваться и правом 
на 20 % годовой суммы страхо-
вых взносов, и правом на скид-
ку до 40 % к страховому тарифу.

— А как эти меры вли-
яют на показатели произ-
водственного травматизма?

— Вкладывать средства в 
охрану труда Фонд социаль-
ного страхования начал ещё 
десять лет назад. За это вре-
мя уровень производственного 
травматизма в Орловской об-
ласти уменьшился в два раза: 
с 700 случаев за год  до 346. 
При этом средняя продолжи-
тельность больничного вырос-
ла с 35,8 дней до — 63,4. Здесь 
налицо положительная дина-
мика.

— И все же, если на рабо-
те случилась беда — работ-
ник получил травму, на ка-
кую помощь он может рас-
считать?

— Человек, получивший тя-
желую травму на производстве 

или профзаболевание, может 
рассчитывать на всесторон-
нюю помощь Фонда социаль-
ного страхования, а именно: 
страховое обеспечение в виде 
пособия по временной нетру-
доспособности, оплачиваемого 
работодателем в связи со стра-
ховым случаем в размере 100 % 
среднего заработка работника, 
единовременная и ежемесяч-
ные страховые выплаты непо-
средственно из бюджета регио-
нального отделения, а также 
оплата расходов на медицин-
скую, социальную и професси-
ональную реабилитацию.

— Татьяна Алексеевна, 
что именно включает в себя 
реабилитация?

— Большинство тех, кто в 

результате несчастного случая 
на производстве оказывается 
в больничной палате, молоды, 
полны сил, у многих есть се-
мьи, и наша задача сделать всё 
возможное, чтобы они смогли 
вернуться к полноценной жиз-
ни. Реабилитация пострадав-
ших на производстве осущест-
вляется по двум направлени-
ям. Первое — лечение граждан 
непосредственно после насту-
пившего тяжелого несчастно-
го случая. Это так называемая 
ранняя реабилитация. Систе-
ма взаимодействия Орловского 
отделения фонда с работодате-
лями и медучреждениями ре-
гиона позволяет своевременно 
начать курс реабилитации по-
страдавшего и свести к мини-
муму последствия тяжелого не-
счастного случая. По статисти-
ке, после ранней реабилитации 
почти треть пострадавших при 
частичной утрате трудоспособ-
ности смогли вернуться на свои 
рабочие места. Но, к сожале-
нию, не всегда пострадавшим 
удаётся избежать инвалидно-

сти. Поэтому второе направле-
ние в реабилитации — это опла-
та дополнительных расходов на 
основании программы реаби-
литации пострадавшего, раз-
рабатываемой учреждениями 
медико-социальной эксперти-
зы. К этим расходам относится 
оплата лекарственных средств, 
изделий медицинского назна-
чения и индивидуального ухо-
да, технических средств реаби-
литации, а также санаторно-ку-
рортного лечения.

В минувшем году на эти 
цели Орловское региональное 
отделение фонда направило 
более 22 миллионов рублей.

— А бывают случаи, ког-
да работодатели скрывают 
факт наступления несчаст-
ного случая?

— Естественно, работодате-
ли стремятся сократить показа-
тели производственного трав-
матизма. Только кто-то это де-
лает улучшая условия труда, а 
кто-то, как вы правильно заме-
тили, скрывая произошедшие 
несчастные случаи. Чаще все-
го производственные травмы 
пытаются замаскировать под 
повреждение здоровья, нико-
им образом не связанные с ис-
полнением служебных обязан-
ностей.

Страхователи пытаются убе-
дить сотрудников, что если не-
счастный случай произошёл, 
скажем, в командировке, то 
связи с работодателем ника-
кой. Однако закон трактует тру-
довые отношения более ши-
роко и признаёт несчастными 
случаями на производстве в 
том числе ситуации, когда по-
вреждение здоровья произо-
шло при следовании к месту 
работы на транспортном сред-
стве, предоставленном работо-
дателем, при следовании к ме-
сту служебной командировки и 
обратно, во время служебных 
поездок на общественном или 
служебном транспорте, а также 
при следовании по распоряже-
нию работодателя к месту вы-
полнения работы и обратно, в 
том числе пешком.

Приведём пример: недав-
но орловский почтальон, раз-
нося корреспонденцию, попал 

в ДТП. Этот несчастный случай 
был отнесён к разряду произ-
водственных, несмотря на то 
что сотрудник не находился на 
территории почтового отделе-
ния. Главное, что в момент на-
ступления страхового случая 
он выполнял свои должност-
ные обязанности.

— И что же делать, если 
работодатель не хочет при-
знавать травму производ-
ственной?

— Во-первых, не подда-
ваться на уговоры и давле-
ние. Во-вторых, обратиться в 
госинспекцию труда или на-
прямую в суд с заявлением, в 
котором будут представлены 
обсто ятельства произошедше-
го несчастного случая, а также 
приложить к заявлению под-
тверждающие документы. Ими 
могут быть медицинские за-
ключения, фотографии с места 
происшествия. За несвоевре-
менное предоставление сведе-
ний о несчастном случае рабо-
тодателю грозит администра-
тивная ответственность.

Не частный 
случай

Травма на 
производстве

(пять важных шагов)
Шаг первый: если вы получили травму на производстве, 

то сразу же известите об этом работодателя. Он (при необ-
ходимости) обязан организовать оказание первой помощи 
и доставить вас в больницу.

Шаг второй: попросите свидетелей происшествия рас-
сказать вашему руководителю о случившемся. Работода-
тель, независимо от тяжести травмы, обязан в течение су-
ток сообщить о ней в территориальный орган Фонда соци-
ального страхования.

Шаг третий: помните, несчастные случаи подлежат учё-
ту и расследованию. Поэтому работодатель обязан создать 
комиссию не менее чем из трёх человек по расследованию 
производственной травмы. При расследовании групповых, 
тяжёлых и смертельных случаев в комиссию включается 
представитель Фонда социального страхования.

Шаг четвертый: комиссия определяет степень вины по-
страдавшего. Если, например, вы нарушали правила техни-
ки безопасности или были в состоянии алкогольного или 
наркотического опьянения, социальное обеспечение бу-
дет снижено.

Шаг пятый: после завершения расследования (если не-
счастный случай признают связанным с производством) 
оформляется акт по форме Н-1. Без него установить факт 
несчастного случая на производстве можно будет только в 
судебном порядке. Поэтому в ваших интересах сохранить 
данный документ.

Оценка 
рабочих мест
С 1 января 2014 года в деятельности российских компаний 
появилась новая процедура — специальная оценка условий 
труда. Она заменит устаревшие аттестацию рабочих мест и 
государственную экспертизу условий труда.

Это позволит, с одной стороны, максимально объектив-
но решать вопрос о необходимости компенсации вредных и 
опасных условий труда конкретному работнику на опреде-
ленном рабочем месте, и, с другой стороны, экономически 
стимулировать работодателей вкладывать средства в улуч-
шение условий и в охрану труда в целях оптимизации своих 
дальнейших издержек.

Проводить специальную оценку условий труда, как и атте-
стацию рабочих мест, обязаны все работодатели на всех рабо-
чих местах, за исключением «надомников», дистанционных 
работников и граждан, вступивших в трудовые отношения с 
работодателями — физическими лицами, не являющимися 
индивидуальными предпринимателями. При этом данные 
аттестации, проведенной не ранее, чем пять лет назад, оста-
ются действительными.

— Допустим, аттестация была в конце 2013 года, тогда 
специальную оценку условий труда нужно будет проводить 
только в 2018 году, — отмечает исполняющий обязанности 
управля ющего Орловским региональным отделением Фонда 
социального страхования Илья Хомкин. — Это так называе-
мый переходный период. При этом на предприятиях, где ат-
тестация до сих пор не проводилась, её нужно закончить до 
конца 2014 года. Это обязательное требование.

РЕКЛАМА

ИЗВЕЩЕНИЕ № ОП-119 (104–2)
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ 

ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
По заказу Ильина Валентина Федоровича, проживающе-

го по адресу: Орловская обл., Колпнянский р-н, д. Белый Коло-
дезь Первый, д. 66, тел. 8–920–281–83–43, кадастровый инженер 
ЗАО «Акрос» Кудрина Анна Владимировна (г. Орел, ул. Ленина, 
д. 1, типография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484, e-mail: 
kc-57@mail.ru, квалификационный аттестат № 5712121) выполни-
ла проект межевания земельного участка, выделяемого из земель-
ного участка, расположенного по адресу: Орловская обл., Колпнян-
ский р-н, Белоколодезьское с/п, бывшее АОЗТ «Спасское», с када-
стровым номером 57:23:0000000:77.

Со дня опубликования извещения все желающие могут озна-
комиться с проектом межевания указанного земельного участка 
по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, 
тел. 8 (4862) 485–484. Предложения заинтересованных лиц о дора-
ботке проекта межевания земельного участка после ознакомления 
с ним, а также обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в счет земельной (земель-
ных) доли (долей) земельного участка принимаются в течение три-
дцати дней со дня опубликования извещения по адресу: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

Кадастровый инженер Родин Иван Николаевич (аттестат 
№ 57–11–45, адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, e-mail: 
zem2005@yandex.ru, тел. 45–83–47) извещает участников об-
щей долевой собственности о согласовании проекта ме-
жевания земельных участков, исходный кадастровый номер 
57:02:0000000:101, расположенных по адресу: Орловская обл., Зна-
менский р-н, Ждимирское с/п, ТнВ им. Карла Маркса (старое на-
звание: колхоз им. Карла Маркса).

Заказчик работ: Заикина Ирина Ивановна, адрес: г. Орел, 
ул. Костомаровская, д. 5, кв. 187, тел. 89200849196. В течение три-
дцати дней со дня опубликования данного извещения ознакомить-
ся с проектом межевания и направить обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения выделяемого в счет зе-
мельных долей земельного участка заинтересованные лица могут 
по адресу: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, офис 416.

МЕЖЕВАНИЕ

Федеральное казенное учреждение «Управление автомобильной ма-
гистрали Москва — Харьков Федерального дорожного агентства» дово-
дит до сведения владельцев автотранспорта, перевозчиков грузов, что 
в целях обеспечения сохранности федеральных объектов дорожного хо-
зяйства с 20 мая по 31 августа 2014 года планируется введение времен-
ного ограничения движения транспортных средств, осуществляющих 
перевозки тяжеловесных грузов по автомобильным дорогам общего 
пользования федерального значения с асфальтобетонным покрытием 
в Тульской, Орловской, Курской, Белгородской областях при значени-
ях дневной температуры воздуха свыше 32 °C, по данным Федераль-
ной службы по гидрометеорологии и мониторингу окружающей сре-
ды (проект приказа Федерального дорожного агентства от 18.02.2014 г. 
«О введении временных ограничений движения транспортных средств 
по автомобильным дорогам общего пользования федерального значе-
ния в 2014 году»):
Наименование автомобильных 
дорог общего пользования 
федерального значения

Наименование 
субъекта Российской 

Федерации

Начало дороги — 
конец дороги, 
с км по км

М-2 «Крым» — от Москвы через 
Тулу, Орел, Курск, Белгород до 

границы с Украиной

Тульская область 108+000–177+292

160+472–304+300
Орловская область 304+300–456+040 
Курская область 456+040–603+000

Белгородская область 603+000–703+820
Подъезд к г. Белгород от М-2 

«Крым» Белгородская область 0+000–8+500
23+400–26+000

Подъезд к г. Курск от М-2 «Крым» Курская область 0+000–3+700
23+550–31+050

Подъезд к г. Орел от М-2 «Крым» Орловская область 0+000–3+863
22+200–27+000

Подъезд к г. Тула от М-2 «Крым» Тульская область
0+000–7+492

28+720–37+700
41+460–46+880

Обход пгт Кромы Орловская область 401+100–418+454
Обход г. Обоянь Курская область 585+000–598+000

А-144 Курск — Воронеж — Бори-
соглебск до М-6 «Каспий» Курская область 9+200–152+595

1 Р-92 Калуга — Перемышль — 
Белев — Орел

Тульская область
42+719–60+099
61+338–97+680

102+670–132+119

Орловская область 132+119–144+700
154+350–206+000

1 Р-119 Орел — Ливны — Елец — 
Липецк — Тамбов Орловская область 0+000–153+814

1 Р-132 Калуга — Тула — Михай-
лов — Рязань Тульская область 57+143–103+200

114+874–209+546

1. В летний период действия временных ограничений движения 
движение транспортных средств, осуществляющих перевозки тяже-
ловесных грузов, нагрузка на ось которых превышает установленные 
на территории Российской Федерации, по автомобильным дорогам с 
асфальтобетонным покрытием разрешается в период с 22.00 до 10.00.

В специальном разрешении на перевозку тяжеловесного груза по ав-
томобильным дорогам, в графу «Особые условия движения» вносится 
запись следующего содержания: «при введении временного ограниче-
ния в летний период движение разрешается в период с 22.00 до 10.00».

2. Временное ограничение движения в летний период не распро-
страняется:

- на пассажирские перевозки автобусами, в том числе междуна-
родные;

- на перевозку грузов, необходимых для ликвидации последствий 
стихийных бедствий или иных чрезвычайных происшествий;

- на транспортировку дорожно-строительной и дорожно-эксплуа-
тационной техники и материалов, применяемых при проведении ава-
рийно-восстановительных и ремонтных работ.

Информация по данному вопросу размещена на сайте ФКУ 
Упрдор Москва — Харьков: www.m2-uprdor.ru.

И.о. начальника А. В. Коломыцев

Сообщение
о проведении годового общего собрания акционеров
Открытое акционерное общество «Специальное конструктор-

ское бюро стекольного машиностроения» (ОАО «СКБ СМ») сообща-
ет о проведении годового общего собрания акционеров, которое 
состоится 05 июня 2014 г. в помещении ОАО «СКБ СМ» по адресу: 
г. Орел. ул. Московская, 69.

Начало собрания: 16.00.
Начало регистрации участников собрания: 15.00.
Форма проведения годового общего собрания акционе-

ров: собрание.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Избрание членов счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета за 2013 г., годовой бухгалтер-

ской отчетности за 2013 г., в том числе отчета о прибылях и убыт-
ках, а также распределения прибыли, в том числе утверждение ре-
комендации совета директоров о дивидендах за 2013 г.

3. Избрание членов совета директоров общества.
4. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собра-

нии акционеров, подготовлен на основании данных реестра акци-
онеров по состоянию на 05 мая 2014 г.

Для регистрации акционерам — участникам собрания при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а пред-
ставителям акционеров — документ, удостоверяющий личность, 
и документы, подтверждающие их полномочия.

Совет директоров ОАО «СКБ СМ»

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Коллектив МУП «Трамвайно-троллейбусное предприятие» 
скорбит в связи со смертью почетного работника горэлек-
тротранспорта РФ, ветерана труда, бывшего работника пред-
приятия 

БЕЛОУСОВА 
Валентина Афанасьевича 

и выражает глубокое соболезнование его родным и близким.



29 апреля 2014 года | Орловская правда4

КУЛЬТУРА

Учредители: Правительство Орловской области, 
Орловский областной Совет народных 
депутатов, Государственное унитарное 
предприятие Орловской области «Орловский 
издательский дом» (издатель).

%"*%*"%&&%&&"&#!&$"&)'""'#!&!*&)"')!1
210000066914114119

Редактор: Юрий Лебедкин. 
Заместитель редактора: Армен Мурадян.

Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций по Орловской области. Регистрационный номер ПИ № ТУ 57-00196 от 14  февраля 2012 г. Набрана и сверстана 
в компьютерном центре газеты «Орловская правда». Отпечатана в ОАО «Типография «Труд»: 302000, г. Орел, ул. Ленина, 1. Цена свободная.
Знак информационной продукции: 16+
Подписание номера в печать: по графику — 19.00, фактически — 19.00. Индекс 53180. Объем 2 п. л. Тираж 8002 экз. Заказ № 1579

Адрес издателя и редакции: 302028, г. Орел, ул. Брестская, 6. Приемная редактора: 47-52-52. Интернет-версия: www. epressa.ru. Электронная почта: orp@idorel.ru.
Отдел новостей: 76-18-20, 76-48-98. Социальный отдел: 43-45-19, 76-15-34. Отдел маркетинга и распространения: 43-61-83. Рекламное агентство: 43-50-18, 43-63-48, 76-07-26. Факс: 47-52-52.
Редакция не всегда разделяет мнения авторов публикуемых материалов. Ответственность за содержание рекламы несет рекламодатель. Материалы под рубриками «Тема», «Люди дела» и «Новости компаний» публикуются на коммерческой основе.

Генеральный директор: Дмитрий Прокопенко.

НОВОСТИ

Апрельский 
марафон
Александр САВЧЕНКО

Заполненные до отказа 
зрительные залы, гром 
аплодисментов и море 
улыбок — таков итог этой 
недавней гастрольной 
поездки артистов Орловского 
театра кукол. Она проходила 
в рамках всероссийской 
акции в поддержку Крыма.

Прошедший месяц оказал-
ся самым напряженным в гра-
фике Орловского областного 
театра кукол. На него при-
шелся уже ставший традици-
онным большой гастрольный 
тур «Апрельская карусель»: 
Тула, Курск, Белгород и Брянск, 
а в этом году добавилась еще 
и дальняя поездка на полу-
остров Крым.

Наших артистов ждали в трех 
городах — Керчи, Феодосии 
и Судаке.

— Это получился настоящий 
«Апрельский марафон», — шу-
тит директор театра кукол Сер-
гей Самойлов.

Именно он возглавил не-
большой творческий десант 
к Черному морю, в который 
вошли три звезды театра ку-
кол: Татьяна Легкобит, Гали-
на Сидорова и Раиса Овсянни-
кова, а также водитель Алек-
сандр Мухин и радист Сергей 
Латышев.

Погрузив костюмы и рекви-
зит в микроавтобус, дружный 
коллектив отправился в даль-
нюю и трудную дорогу. Больше 
суток без сна до границы с по-
луостровом и огромная много-
километровая очередь на па-
ром через Керченский пролив, 
которую пришлось пережидать 
еще почти одиннадцать часов.

Но все это моментально за-
былось, как только орловцы 
ступили на крымскую землю. 
Кукольники сейчас наперебой 
рассказывают, какой теплый, 
радушный прием устроили им 
хозяева.

Артисты успели только при-
вести себя в порядок в гости-
нице в Керчи и, не передохнув, 

сразу отправились в городской 
Дом культуры им. Богатиковой.

— Первое, что бросилось 
в глаза, жалкое состояние это-
го очага культуры, — делится 
впечатлениями Сергей Самой-
лов. — Чувствуется, что прежние 
украинские власти его не жа-
ловали. Наш радист Сергей Ла-
тышев все переживал, будет ли 
работать аппаратура. Но, слава 
Богу, обошлось. Мы все друж-
но набросились на декорации, 
и к приходу зрителей все было 
готово.

Чтобы удивить и порадо-
вать крымскую детвору и их 
родителей, орловские артисты 
привезли настоящую изюмин-
ку репертуара своего театра — 
спектакль «Байки с ярмарки» 
по пьесе Натальи Захаровой 
в постановке режиссера Гали-
ны Смирновой и художника Га-
лины Шеховой.

В основу этого яркого, му-
зыкального и веселого пред-
ставления легли три украин-
ские сказки-побасенки о хва-
стливом пане, о глупом волке 
и о находчивом Назаре-гонча-
ре. Сказки объединены общей 
сюжетной линией и представ-

ляют собой притчи, рассказан-
ные торговками на ярмарке.

Постановка пронизана укра-
инским колоритом во всем, на-
чиная от костюмов и заканчивая 
манерой говорить. Спектакль 
решен в оригинальной художе-
ственной манере: куклы созда-

вались на глазах у зрителей 
из ярмарочного товара. В ход 
пошли посуда, предметы оби-
хода и даже… продукты.

Сами актрисы не прятались 
за ширмой, а играли открытым 
планом, что делало это необыч-
ное представление интересным 
зрителю любого возраста.

— Видели бы вы удивлен-
ные и восторженные глаза юных 
зрителей в зале, — рассказыва-
ет Татьяна Легкобит. — Чувству-
ется, что дети соскучились по 
кукольному действу, по хоро-
шей, доброй сказке. И когда мы 
им предлагали подключиться 
к спектаклю —  от желающих от-
боя не было. Да и взрослые живо 
реагировали задорным смехом 
на все наши побасенки.

— Особенно, когда наши ге-
роини-торговки ведут рассказ 
о глупом пане и о злыднях, ко-
торые мешают хорошим людям 
жить, — с улыбкой подключи-

лась к разговору Раиса Овсян-
никова. — Мы очень пережива-
ли, правильно ли нас поймут. 
Даже и не думали примешивать 
сюда политику, что называет-
ся, на злобу дня.

Но зрители все восприни-
мали с юмором, и зал то и дело 
взрывался аплодисментами.

— Всех приводил в восторг 
и наш украинский говор, чего 
не ожидали от орловских арти-
стов, — добавила Галина Сидо-
рова. — И вообще настроение 
всей поездки соответствовало 
погоде:  мы попали в настоящее 
лето — все вокруг цвело и радо-
вало глаз.

Немало теплых встреч про-
ходило и после спектаклей.

Крымчане окружали орлов-
цев, чтобы пообщаться, расска-
зать, как они рады, что теперь 
вновь стали россиянами. Хотя 
были и грустные истории: не-
обдуманная и преступная по-
литика современных киевских 
властей разделила еще недавно 
родных людей на своих и чужих.

С большим успехом высту-
пления орловских кукольни-
ков продолжились и в Феодо-
сии, где присутствием насто-
ящих профессионалов вос-
пользовались ребята местного 
детского театра. Они задавали 
много вопросов и с огромным 
удовольствием фотографирова-
лись с нашими звездами.

А вот строки из феодосий-
ской газеты «Победа»: «… Яр-
кие костюмы, необычно кра-
сочные декорации, талантливая 
игра актеров, интересный сю-
жет — все это создавало атмос-
феру запоминающегося празд-
ничного действа».

Гастроли завершились в ста-
ринном городе Судаке.

Орловчане пообещали вер-
нуться в такой гостеприимный 
Крым  теперь уже всем театром.

Тайные тропы 
писателя 
Брянцева
Анжела САЗОНОВА

В Орловской областной 
публичной библиотеке им. 
Бунина прошел вечер памяти, 
посвященный 110-летию 
русского советского писателя, 
сценариста, участника 
Великой Отечественной 
войны, военного разведчика, 
одного из организаторов 
партизанского движения 
на Орловщине, сотрудника 
органов безопасности Георгия 
Брянцева.

О жизненном, боевом и твор-
ческом пути Г. М. Брянцева рас-
сказывали директор бунинской 
библиотеки Валерий Бубнов; 
почетный сотрудник ФСБ, быв-
ший замначальника управле-
ния Федеральной службы контр-
разведки по Орловской области, 
почетный сотрудник госбезо-
пасности, полковник в отставке 
Юрий Балакин; уроженец Орла, 
член Союза писателей России, 
бывший замначальника отдела 
УКГБ по Москве и Московской 
области, ветеран контрразведки 
Юрий Киреев; орловский кра-
евед и публицист Алексей Кон-
дратенко; председатель совета 
ветеранов управления ФСБ по 
Орловской области Виктор Ось-
кин, замдиректора Орловской 
областной детской библиотеки 
им. Пришвина.

В 1948 году вышла первая 
книга Георгия Брянцева «От 
нас никуда не уйдёшь» (сбор-
ник партизанских расска-
зов). Перу Георгия Михайло-
вича принадлежат книги «По 
ту сторону фронта», «Их было 
четверо» (сборник рассказов), 
«Конец осиного гнезда», «Тай-
ные тропы», «Следы на снегу» 
(по книге снят одноимённый 
фильм), «Клинок эмира», «Го-
лубой пакет», «Это было в Пра-
ге», «По тонкому льду» (также 
была экранизация). Библиоте-

ка им. Бунина располагает де-
вятью книгами из десяти.

Книги Брянцева — это остро-
сюжетные детективы, в которых 
он увлекательно рассказывает 
о борьбе чекистов против фа-
шистской разведки в предво-
енные годы и в годы Великой 
Отечественной войны, о борь-
бе работников органов госбез-
опасности против иностранной 
разведки. Книги писателя изда-
вались более 120 раз в издатель-
ствах Советского Союза и за ру-
бежом (в 26 иностранных изда-
тельствах) общим тиражом бо-
лее 10 млн. экземпляров.

На вечере памяти было по-
казано видеообращение на-
родного артиста СССР Викто-
ра Коршунова, который сыграл 
роль Дмитрия Брагина в филь-
ме «По тонкому льду» (снимался 
в Орле). Прозвучали патриоти-
ческие песни в исполнении со-
листа оркестра Академии ФСО 
России прапорщика Сергея Ов-
чинникова.

В начале мая в Орловском 
военно-историческом музее 
планируется открытие вы-
ставки, посвященной боевому 
и творческому пути Г. М. Брян-
цева.

Крымчане окружали орловцев, 
чтобы пообщаться, рассказать, 
как они рады, что теперь вновь 
стали россиянами. Хотя были 
и грустные истории: необдуман-
ная и преступная политика 
современных киевских властей 
разделила ещё недавно родных
людей на своих и чужих.

«Подарим сердца 
детям!»
Александр ВЕТРОВ

О старте благотворительного марафона с таким 
названием объявил региональный детский фонд.

По информации председателя комиссии по защите 
прав женщин, материнства и детства региональной об-
щественной палаты Натальи Лейзеровой, марафон прой-
дет в Орле с 27 апреля по 5 июня в рамках федеральной 
и региональной программ по поддержке детей-инвали-
дов, детей из многодетных и малообеспеченных семей. 
— Во время марафона дети встретятся с ветеранами Ве-
ликой Отечественной войны и локальных конфликтов, 
ликвидаторами последствий аварии на ЧАЭС, примут 
участие в акции «Свеча памяти». Планируется выезд 
в Москву для участия в празднике, посвященном Дню 
защиты детей, — подчеркнула она.

Поддержать марафон и оказать адресную помощь де-
тям смогут все желающие.

Белое платье
Ирина ФИЛИНА

Малоархангельские девушки решили выходить 
замуж в свадебных платьях прошлого века.

Красивый конкурс «Ах, невеста!» организовали ра-
ботники местного загса. Они обратились к женщи-
нам района, к своим родным и знакомым с просьбой 
принести свадебные платья, у кого они сохранились. 
Люди откликнулись. Для праздника собрали около 50 
нарядов разных лет с прошлого века и до наших дней. 
У одной женщины даже сохранилось свадебное пла-
тье, в котором она выходила замуж в 1967 году. Скром-
ное маленькое белое платье с перчатками до локтей.

Образы девушек-моделей были выдержаны в сти-
ле того времени, которое соответствовало свадебно-
му наряду. Под каждый образ подбирались музыка,  
оформление, игровые моменты.

— Конечно, мы вспомнили и славянские свадеб-
ные обряды с красными расшитыми сарафанами и 
кокошниками. Когда закончился праздник, многие с 
восхищением признавались, что как-будто окунулись 
во времена своей молодости. И это здорово, — гово-
рит  заведующая территориальным сектором загс Ма-
лоархангельского района управления загс Орловской 
области Валентина Бурцева.

Юбилей 
«Русского стиля»
Марьяна МИЩЕНКО

Муниципальный театр «Русский стиль» празднует 
20-летие.

Юбилей открылся премьерным спектаклем «И плы-
вёт корабль» по рассказу Ивана Бунина «Господин из 
Сан-Франциско». Виновников торжества поздрави-
ли представители власти. Актерам и руководителю 
теат ра вручили почетные грамоты администрации 
города Орла и Орловской области. Напомним, что 
бессменным руководителем театра является заслу-
женный артист России Валерий Симоненко.

Стоит отметить, что главным направлением те атра 
«Русский стиль» является постановка спектаклей по 
произведениям писателей-орловцев. Такой приоритет 
театра был отдельно отмечен известными столичными 
театральными критиками, членами международного 
фестиваля «LUDI», который проходил в Орле в апреле.

Театр ушёл на 
каникулы
Марьяна БИР

На прошедших выходных 199-й театральный сезон 
закрыл Орловский государственный академический 
театр им. Тургенева.

В день закрытия орловского зрителя ждал сюр-
приз — театральный капустник с песнями, плясками, 
интригами и разоблачениями «Весь мир — театр…».

Прошедший театральный сезон, несмотря на труд-
ности, связанные с ремонтом здания, был богат на 
события. Театр был удостоен двумя дипломами за 
лучшую режиссерскую работу (режиссер Александр 
Михайлов) и лучшую работу художника (Владимир 
Королев) на V международном театральном фести-
вале камерных и моноспектаклей «LUDI». В ноябре 
2013 года состоялись успешные гастроли на сцене 
Смоленского театра, в 2014 году театр гастролиро-
вал в Рязани и Курске. В течение всего сезона театр 
выезжал со своими спектаклями и концертами в го-
рода и поселки Орловской области: Болхов, Ливны, 
Верховье, Залегощь и другие населенные пункты.

— За прошедший сезон было выпущено пять спек-
таклей, а спектакли нашего театра посмотрели более 
пятидесяти тысяч зрителей, — сообщила заместитель 
директора театра Марина Теплова.

Также она рассказала, что после закрытия сезона 
«тургеневцев» ждут гастроли в Белоруссию и выезд-
ные спектакли по области. К постановке уже гото-
вятся два спектакля. Уже в середине мая юные зри-
тели увидят музыкальную сказку «Как Настенька 
чуть Кикиморой не стала», а в июне состоится показ 
премьерного спектакля «Счастливый билет» по пье-
се Ж. Шевре (режиссер Ирина Зубжицкая, художник 
Алексей Уланов).

Победный гол
Анна БОГУЛА

Футбольный клуб «Орёл» одержал первую в сезоне 
победу — обыграл команду подмосковного клуба 
«Подолье».

Выездная игра прошла в Подольске в рамках чем-
пионата России по футболу второго дивизиона зоны 
«Центр». На момент встречи ФК «Орел» занимал 15-е 
место из 16 в турнирной таблице. Победный гол на 
7-й минуте встречи забил игрок «Орла» Олег Ёлкин.

В следующий раз орловский клуб выйдет на поле 
8 мая. В городе Лиски состоится матч ФК «Орел» про-
тив местного «Локомотива».

Анжела ВАЛЕРЬЕВА

В Орловском краеведческом 
музее открылась выставка 
анималистической 
фотографии «Чудо 
в перьях», организованная 
Орловским отделением 
Союза охраны птиц России.

Фотографии, представлен-
ные в экспозиции, одинаково 
восхищают и детей, и взрос-
лых. Птичье царство — это 
особый мир, который, как 
многие считают, ближе все-
го к Богу. Недаром символом 
Духа Святого в христианстве 
считается голубь. Египтяне 
представляли душу фараона 
в виде птицы. Ацтеки были 
уверены, что умершие в за-
гробном мире превращаются 
в птиц и летают подле богов.

Современному человеку, 

так, увы, в большинстве сво-
ем отдаленному от природы, 
птицы напоминают о том, 
что есть другая жизнь, в ко-
торой так много свободы, па-
рения и первозданной кра-
соты. Да и просто мир живой 
природы всегда был интере-
сен нормальным людям, осо-
бенно детям.

В экспозиции представле-
ны работы восьми авторов, 
в том числе председателя Ор-
ловского отделения Союза ох-
раны птиц России Сергея Не-
досекина.

Те, кто хотя бы раз пытался 
снять удачный «птичий пор-

трет», знают, как это непро-
сто.

— На хороший кадр уходят 
не только часы, но и дни, — го-
ворит член Международной 
федерации фотографическо-
го искусства (FIAP) препода-
ватель Орловского фотохудо-
жественного центра «Ракурс» 
Александр Лебедев.

Он рассказал, как они 
с коллегой, тоже участником 
выставки, Дмитрием Голу-
бевым фотографировали зо-
лотистых щурок. Эти весь-
ма осторожные яркие птич-
ки, расцветкой напоминаю-
щие попугая, живут в норках. 

Чтобы запечатлеть птиц сидя-
щими фотографы устраива-
ют рядом с норками специ-
альные палочки-«присады», 
а сами ждут несколько дней, 
пока их пернатые фотомоде-
ли привыкнут к этим импро-
визированным «скамейкам» 
и виду палаток или шалашей, 
в которых прячутся непода-
леку люди с фотокамерами.

Забавный птенец ушастой 
совы, черный дрозд, спрятав-
шийся в проталине, купаю-
щийся соловей или токую-
щие тетерева — каждый ге-
рой фотовыс тавки найдет сво-
его зрителя.

Птичье царство
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